
2021年3?5? 星期五

A?席编辑 郑 毅 3聚焦

?州,中国足球新起点

今年，中国足球最重要的任务就
是国字号：女足冲进奥运会，国足打进
十二强赛。此前，这两项任务都计划放
在上海，但目前已经全部改到了苏州。
中国女足与韩国女足的奥运会预

选赛，从去年开始几次改期后，终于确
定了主客场两回合的比赛日期。根据
亚足联的最新规定，中韩女足的两回
合比赛为4月8日和13日，中国女足先
客后主。
此前，中国足协计划将中国女足

的主场比赛放在上海，但在3月3日的
亚足联官方公告中，宣布女足奥预赛
的主场放到了苏州奥体中心。
不仅女足，更为引人关注的男足

四十强赛也已经确定将放在苏州进
行。自亚足联传出四十强赛下半程比
赛有可能改为赛会制后，中国足协就
第一时间表示愿意申办A组比赛，并
很快找到了上海足协，希望上海能够
作为主办城市，承接四十强赛。新建的
上海海港新主场浦东足球场作为比赛
场地。此外，中国足协还说服了A组的
四个对手关岛、马尔代夫、菲律宾和叙
利亚，让四队均同意来华比赛。最终，
经过多方协商后，确定苏州取代上海，
成为四十强赛的承办城市。

女足奥预赛和男足四十强赛接踵而至

亚足联和国际足联上个月正式宣
布，2022卡塔尔世界杯预选赛亚洲区
40强赛后半程比赛改为赛会制，每个
小组集中在一个地方进行，比赛时间
为今年6月上旬至中旬。各会员协会
申办比赛的截止日期为3月5日。

在当前形势下，举办国际比赛，最
重要的就是如何做好防疫工作，确保
防疫措施到位。苏州承办了去年中超
联赛、足协杯赛等重大比赛，在闭环办
赛防疫方面已经积累了很多经验。

不过，承办国家队的比赛，毕竟与
国内的赛事还是有很大不同，主要涉及
到客队和亚足联官员的入境问题。在防
疫要求上，亚足联有自己相应的要求，
一些要求显然与目前我国的入境防疫
要求不符合，比如参赛客队和亚足联官

员可以履行必要的短期隔离，但不能有
较长期的隔离等。中国足协和苏州方面
已经在探讨如何采取相对应措施，确保
届时能够防疫参赛两不误。

而4月份的女足奥预赛，毫无疑问
将为此提供经验。女足奥预赛两回合
的比赛只间隔了五天，届时韩国女足
入境中国，如何进行安全隔离成为备战
的焦点。无论是中国足协还是苏州方面
均认为，女足奥预赛的承办，将为苏州提
供在疫情防控形势下如何举办国际足
球比赛的经验，而且很多现成的东西将
可以直接从女足奥预赛中套用到四十
强赛上。从女足奥预赛到男足四十强赛，
中间仅相隔一个多月时间，在苏州比赛，
既可最大限度地确保防疫到位，还能节
省人力、物力和时间等各方面成本。

新赛季中超联赛的
开赛方案已经确定 ，苏
州将和广州一起成为中
超两个赛区。 苏州这两
年之于中国足球的重要
性越来越大， 除了联赛
杯赛外， 国字号球队的
比赛也持续落户苏州。 4

?份的中国女足奥预赛
和6?份的中国男足四
十强赛， 都已确定将放
在苏州进行。
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?州赢在防疫有经验2

对于球迷来讲，最关心的自然是届
时能否入场，为中国队助威。据悉，中国
足协也已经考虑到这一问题，将结合中
超联赛第一阶段的球迷入场情况以及
到时候的疫情防控实际情况决定。
去年中超后半程，在中国足协的

努力下，部分场次允许球迷入场。在严
格的防疫措施下，球迷入场观看比赛
工作井然有序，得到了外界的认可。据
悉，在中国足协上报的新赛季中超联
赛方案中，有一个板块内容专门阐述
了联赛球迷入场助威问题。职业联盟

筹备组希望新赛季中超联赛能够“开
门迎客”，重新把球迷请回球场，甚至
提出在条件允许的情况下，将恢复联
赛的主客场制。不过，球迷是否能够入
场，并不是中国足协和职业联盟筹备
组说了算，而是需要由国务院防疫部
门决定。就算能够入场，也会进行严格
的人数控制。新赛季中超第一阶段的
比赛定于4月20日至5月中旬，将有五
轮比赛。如果第一阶段的中超联赛允
许球迷入场，且防疫措施到位，则四十
强赛的比赛将很大可能会允许球迷进

场观看。
苏州近年来多次承办国字号比

赛，最近一场中国男足在苏州的比赛，
是2018年10月14日，不过被印度队0比
0逼平。赛后有网友评论道：留给中国
队的弱旅不多了。
3月下旬，中国男足国家队将会进

行新一期集训。由于目前归化球员均
已在中国国内，因此，这一期的集训从
理论上来讲，国足是可以召集最强阵
容的。届时，国足很可能会安排两场热
身赛，对手依然会是中超球队。

?约记者 鹏佑

为国足助威，球迷有望入场3

?约记者 闵于行

截至目前，中超俱乐部层面只有
江苏俱乐部宣布“停止运营”旗下各
支队伍，外界普遍不看好的天津津门
虎俱乐部仍然保持静默，据悉，有关
方面已经向中国足协表明了态度。

2月28日是中国足协要求的提
交“工资奖金确认表”最后期限，在此
之前，津门虎方面向中国足协表明了
态度：自己不会宣布任何决定，顺其
自然。据了解，中国足协、职业联盟筹
备组初步计划3月20日宣布准入名
单，也就是说，等到中国足协官方宣
布职业联赛俱乐部准入名单时，一切
都有了答案。

津门虎从中超联赛中退出已没
有太多悬念，除非在不到半个月内发
生“大逆转”，否则的话，天津足球真
的要和顶级联赛再一次说再见。特别
值得一提的是，津门虎已开始着手解
决欠薪的问题，俱乐部梯队的教练员
领到了被拖欠的工资，尽管他们的薪
水并不高，与一线队的薪酬比起来微
不足道。但从另一方面来说，津门虎
俱乐部也算尽力了。中国足协要求提
交的一线队人员工资奖金确认表，津
门虎有三十多人没有在“确认表”上
签字，其中也包括部分教练组成员。
另据报道，去年一线队教练组也收到
了拖欠的薪水。
津门虎合同到期的球员中，赵宏

略去了武汉，杜佳在年前就曾透露他
有把握找到新俱乐部，目前在上海海
港试训。其他当打之年的球员例如郑
凯木、郭皓等也不愁找到新东家，毕
竟上赛季主教练王宝山对他们的能
力相当了解和认可，可以帮助到他
们。还有一年合同的阿奇姆彭更是转
会市场的“香饽饽”，据悉有四五家俱
乐部想要得到他。津门虎收回或部分
收回转会费是俱乐部目前的一项工
作，有多少算多少，因为主动权已经
不掌握在自己手中。
日前，有消息称天津很快将有一

支乙级队出现。从理论上说，如果是
新成立的俱乐部，需要从中冠联赛打
起，而且天津今年还必须组织中冠级
别的球队打初赛，获得好的排名之
后，再按照中国足协今年中冠联赛的
要求参加复赛和总决赛。中国足协今
年取消了预备队联赛，大批中超、中
甲预备队球员很可能会下沉到低级
别联赛，从而加剧了中乙乃至中冠联
赛的竞争。今后想要从中冠联赛脱颖
而出，除了实力之外，可能还需要一
些运气。

据了解，有俱乐部向中国足协、
职业联盟筹备组提出过问询：中超准
入无法通过的话，俱乐部可不可以参
加中甲联赛？中甲联赛也不行的话，
可以不可以参加中乙联赛？这个话说
得很有学问，也就等同于“认罚”，先
保住职业俱乐部不消失。对于这个问
题，目前能够查阅到的《中国足球协
会职业联赛准入规程》中没有明确规
定，《中国足协纪律准则》中针对自然
人和组织的处罚有八条，对仅适用于
组织的处罚有十一条，都不是直接取
消注册资格或取消比赛资格，前面还
有罚款、空场比赛、限制转会等，也有
勒令降级的处罚。按照国际足坛的通
行做法，如有俱乐部违规遭受惩罚，
比较严重的也是勒令降级，例如意甲
的尤文图斯和AC米兰都曾在不同时
期被降到低级别联赛。

中国足协暂时还没有给出答复。
不过，有相关人士从现实的角度分
析，中超连降两级到中乙，从处罚的
角度来说已经是很重了。中乙俱乐部
一年投入五百万到一千万，基本就能
活下去，而且俱乐部梯队的数量也相
应减少，对于曾经搞过中超俱乐部的
投资人来说，压力小了不是一点点。如
果打到了中甲联赛，每年投资两千万
左右也能生存。暂时没有更大目标的
话，俱乐部在中乙先存活下来，未尝不
是一个办法。不过，这个动议能否得到
中国足协、职业联盟筹备组的支持，还
需要研究之后才能有答案。

着手解决欠薪问题
津门虎等待足协官宣


